

OFERTA TFG/ASIGNACIÓN FEBRERO 2020
GRADO EN ENFERMERÍA - CURSO 2019/2020

DEPARTAMENTO	PROFESOR/A	E-MAIL	MODALIDAD	TEMA	DESCRIPCIÓN DEL TRABAJO	ALUMNO/A
Anatomía y Embriología Humana	· Cabeza Montilla, Laura · Calzado Bon, Ester	lautea@ugr.es estercb@ugr.es	Revisión bibliográfica	Cambios anatómicos en las distintas etapas de úlcera por presión a nivel del sacro: Nuevas estrategias de abordaje	La úlcera por presión (UPP) es una lesión de origen isquémico, localizada en la piel y tejidos subyacentes con pérdida de sustancia cutánea producida por presión prolongada o fricción entre dos planos duros. Inicialmente se puede notar un ligero enrojecimiento en la zona afectada (el primer signo de daño tisular) El tejido debajo de esta zona muere debido a un aporte insuficiente de sangre. Pueden estar afectadas varias capas de piel, músculos y huesos. Las regiones que están particularmente en riesgo son el sacro, los talones, los codos y los omóplatos. Son un problema grave y frecuente en personas de edad avanzada, representan una de las principales complicaciones de las situaciones de inmovilidad y su manejo adecuado constituye un indicador de calidad asistencial. Por ello, es de gran importancia conocer la anatomía de la zona y sus variaciones, para que, una vez desarrollada la úlcera por presión, se pueda trazar un plan de tratamiento para inducir la cicatrización, y eliminar todos los factores perturbadores, así como fomentar su prevención con una evaluación del riesgo y una reducción específica del mismo (alivio de la presión, cuidados preventivos de la piel)	ANDREA AL-LAL MARTÍNEZ
Anatomía y Embriología Humana	· Cabeza Montilla, Laura · Calzado Bon, Ester	lautea@ugr.es estercb@ugr.es	Revisión bibliográfica	Alteraciones anatómicas asociadas al uso de nuevas tecnologías	En los últimos años, ha aumentado el número de personas que acuden a consulta con determinadas lesiones y patologías que se cree pueden estar asociadas al uso excesivo de dispositivos tecnológicos, tales como tablets, móviles, auriculares, etc. Estas lesiones o patologías suelen ser, sorderas en personas menores de 40 años, algias cervicales, problemas relacionados con el hombro, tendinopatías en codo, muñeca, mano, túnel carpiano y miopía en niños y adolescentes. Por ello, es importante conocer las variaciones anatómicas que pueden ser debidas a este tipo de uso excesivo de nuevas tecnologías y las patologías a las que pueden dar lugar para un mejor abordaje de su tratamiento y sobre todo de su prevención.	
Enfermería	Alfaya Góngora, María del Mar	malfaya@ugr.es	Revisión bibliográfica	El abordaje de la dignidad en los cuidados enfermeros	Revisión de la bibliografía de la atención a la dignidad de forma directa o indirecta e incluyendo variables de edad, cultura y el uso de las taxonomías enfermeras en la prestación de su cuidado.	
Enfermería	Alfaya Góngora, María del Mar	malfaya@ugr.es	Plan de cuidados	Plan de cuidados a paciente "mayor" con riesgo de compromiso de la dignidad humana	Elaboración de un plan de cuidados, estandarizado o individualizado a un paciente adulto mayor institucionalizado o no, con riesgo de compromiso de la dignidad humana.	VANESA FERNÁNDEZ SÁNCHEZ
Enfermería	Arqués Porcel, Manuel	manuelarpor@ugr.es	Revisión bibliográfica	Manejo de la capnografía	Actualización en el uso de la capnografía.	JUAN MANUEL TORRES RUIZ

Enfermería	Arqués Porcel, Manuel	manuelarpor@ugr.es	Revisión bibliográfica	Actualización en la nutrición en el paciente politraumatizado	Actualización en la nutrición en el Paciente politraumatizado.	ALINA FEDORENKO
Enfermería	Domínguez Bernal, M ^a Ángeles	mdbmelilla@gmail.com	Revisión bibliográfica	Cuidados de enfermería en UCI	Revisión sobre los cuidados y documentación jurídica llevados a cabo en la UCI y su importancia y repercusión sobre los pacientes	ADJUDICADO EN CONVOCATORIA ANTERIOR
Enfermería	El Messaoudi Ouardani, Shausan	shausan@ugr.es	Revisión bibliográfica	Cuidados de enfermería en el paciente ostomizado	Conocer a través de la bibliografía reciente los cuidados de enfermería en el paciente ostomizado	PAULA AGUILAR PEÑUELA
Enfermería	El Messaoudi Ouardani, Shausan	shausan@ugr.es	Revisión bibliográfica	La enfermería en la prevención de infecciones urinarias	Conocer a través de la bibliografía reciente los métodos de prevención y cuidados de enfermería de las infecciones urinarias	MARÍA MUÑOZ MONTERO
Enfermería	Granados Santiago, María	mariagranados@ugr.es	Revisión bibliográfica	Evaluación online de pacientes crónicos	El objetivo es emplear estrategias de medida validadas para la valoración online de pacientes crónicos.	
Enfermería	Granados Santiago, María	mariagranados@ugr.es	Revisión bibliográfica	Nuevas tecnologías para la evaluación de síntomas	El objetivo es evaluar sintomatología característica en población adulta usando nuevas tecnologías.	
Enfermería	Granados Santiago, María	mariagranados@ugr.es	Revisión bibliográfica	Papel de enfermería en el alta hospitalaria	El objetivo es evaluar el alta hospitalaria de pacientes y observar su satisfacción con el personal enfermero.	
Enfermería	Liñán González, Antonio	antoniolg@ugr.es	Revisión bibliográfica	La influencia de las TICs en la enfermería actual	Llevar a cabo un acercamiento de la situación actual de la enfermería en el campo de las TICs.	
Enfermería	Luque Vara, Trinidad	triluva@ugr.es	Revisión bibliográfica	Paciente crónico en situación de multimorbilidad y complejidad	Describir modelos de atención de personas en situación de multimorbilidad y complejidad.	DESIRÉE GONZÁLEZ CASTELLANO
Enfermería	Mohatar Barba, Miriam	miriamb@ugr.es	Revisión bibliográfica	Uso actual de la medicina tradicional china como terapia alternativa	Describir el uso actual de la medicina tradicional china como terapia alternativa	ADJUDICADO EN CONVOCATORIA ANTERIOR

Enfermería	Nieto Campos, Ainoa	nietocampos@ugr.es	Revisión bibliográfica	Cuidados paliativos para el cáncer de mama metastásico	Los cuidados paliativos son tratamientos que sirven para disminuir el dolor y aliviar otros síntomas de la enfermedad pero no la combaten. La finalidad del trabajo es la recopilación de datos acerca de los tipos de cuidados para destacar cuales son más efectivos.	M ^a DEL ROSARIO COLOMA DURÁN
Enfermería	Sánchez Ojeda, María Angustias	maso@ugr.es	Revisión bibliográfica	Diabetes Tipo 2	Revisión sobre los aspectos más relevantes de la diabetes tipo 2.	ADJUDICADO EN CONVOCATORIA ANTERIOR
Enfermería	Trujillo Muñoz, Providencia Juana	ptm39@ugr.es	Revisión bibliográfica	Síndrome de burnout en la enfermería que atiende a pacientes oncohematológicos	Síndrome de burnout en la enfermería que atiende a pacientes oncohematológicos.	ANA PORTILLO LÓPEZ
Enfermería	Trujillo Muñoz, Providencia Juana	ptm39@ugr.es	Revisión bibliográfica	Correcta manipulación de fármacos citostáticos y medidas de prevención en el personal de enfermería	Conocer las pautas para la administración de fármacos quimioterápicos y las medidas de prevención que se deben tomar a la hora de su manipulación. Medida que todo profesional de la enfermería debería conocer ya que esta medicación no siempre se administra en el servicio de hospital de día.	LAURA M ^a FERNÁNDEZ RAYA
Enfermería	Vázquez Villasana, Isabel	ivazquez@ugr.es	Revisión bibliográfica	Situación de las direcciones de enfermería en el marco legislativo actual	Analizar las competencias y funciones de las direcciones enfermeras en la actualidad, tras la implantación de los nuevos modelos de gestión.	
Estadística e Investigación Operativa	San Martín Pérez, Montserrat	momartin@ugr.es	Revisión bibliográfica	Evaluación de habilidades en el personal de enfermería	Es innegable que el personal sanitario requiere de diversas habilidades en el trato con el paciente, con otros profesionales sanitarios, etc. que redunden en la calidad del servicio prestado y su propia salud. En este trabajo de revisión bibliográfica se buscarán instrumentos de evaluación de estas habilidades entre el personal de enfermería.	
Estadística e Investigación Operativa	San Martín Pérez, Montserrat	momartin@ugr.es	Proyecto Investigación	Evolución de la empatía en estudiantes de Ciencias de la Salud	La empatía en los estudiantes del campo de Ciencias de la Salud, como futuros profesionales sanitarios, es una habilidad que debe estar presente. En este trabajo de investigación se estudiarán y aplicarán instrumentos de evaluación de la empatía a estudiantes de la Facultad de Ciencias de la Salud de Melilla y se analizarán los resultados.	
Estadística e Investigación Operativa	Espejo Montes, Rosa María	rosaespejo@ugr.es	Revisión bibliográfica	La enfermería basada en la evidencia	En la práctica clínica se ha desarrollado durante los últimos años esta metodología estadística, que está basada en el diagnóstico, pronóstico y tratamiento. En este trabajo de revisión bibliográfica se buscarán los principales avances y el desarrollo de esta técnica estadística en distintos ámbitos haciendo hincapié en los específicos en Ciencias de la Salud.	

Farmacología	Marcaraque Molina, Cristina	mascaraque@ugr.es	Revisión bibliográfica	Impacto del ejercicio físico en la modulación de los síntomas de la enfermedad inflamatoria intestinal	Estudio clínico y bibliográfico de los beneficios del deporte en los síntomas de la enfermedad inflamatoria intestinal.	
Farmacología	Marcaraque Molina, Cristina	mascaraque@ugr.es	Guía de práctica clínica	El ejercicio físico como estrategia terapéutica en la enfermedad inflamatoria intestinal	Uso del ejercicio físico como estrategia terapéutica para mitigar alteraciones de la mucosa intestinal y promover la esperanza de vida en pacientes con enfermedad inflamatoria intestinal.	
Farmacología	Marcaraque Molina, Cristina	mascaraque@ugr.es	Revisión bibliográfica	El deporte como método de prevención de la aparición de síntomas en descendientes de pacientes con enfermedad inflamatoria intestinal	Estudio clínico y bibliográfico de los beneficios del deporte en la aparición de la enfermedad inflamatoria intestinal en descendientes de pacientes.	CRISTINA SÁNCHEZ FERNÁNDEZ
Filología Inglesa y Alemana	Cano Pereira, Domingo Jesús	domingocano@ugr.es	Revisión bibliográfica	Los sistemas de salud públicos del Reino Unido y España. Sus diferencias y semejanzas. Sus ventajas e inconvenientes	Mediante el estudio de los sistemas públicos de salud del Reino Unido y España, se pretende conocer los cambios que han tenido lugar a lo largo de su historia y su realidad actual. Del mismo modo, comparando ambos sistemas, se analizarán sus semejanzas y diferencias. Finalmente, se concluirá con las ventajas e inconvenientes que ambos sistemas ofrecen.	JOSÉ MANUEL PRADOS GARCÍA
Fisiología	Rodríguez Gómez, Isabel	isabelrg@ugr.es	Revisión bibliográfica	La labor enfermera y la importancia del paciente en el tratamiento con insuficiencia cardiaca	La insuficiencia cardiaca (IC) es una enfermedad crónica, progresiva e incapacitante, que repercute en la calidad de vida de las personas que la padecen al limitar sus posibilidades de llevar a cabo actividades básicas e instrumentales de la vida diaria conforme evoluciona la patología. Se trata de un problema relevante y cada vez más prevalente. Esto plantea la necesidad de proponer programas asistenciales concretos, como es el caso de las unidades de manejo integral de pacientes con insuficiencia cardiaca y procesos asistenciales integrados, que apuesten por una gestión eficiente de los recursos, tanto materiales como humanos. El objetivo del trabajo es conocer la insuficiencia cardiaca, como se aborda en el ámbito sanitario y más concretamente desde la enfermería.	M ^{ra} JOSÉ GARCÍA GARCÍA
Psicología Experimental	Solano Galvis, César Augusto	casolano@ugr.es	Proyecto de Investigación	Situación emocional del personal sanitario de Melilla	Realizar un proyecto de investigación que será el fundamento para un trabajo de investigación, sobre la situación del personal sanitario de Melilla.	ADJUDICADO EN CONVOCATORIA ANTERIOR

Química inorgánica	Enrique Mirón, Carmen	cenrique@ugr.es	Revisión bibliográfica	Obesidad y hormonas relacionadas con la saciedad y el apetito	La finalidad del trabajo es revisar la literatura científica en la que están implicados la saciedad y el apetito con la obesidad y ampliar conocimientos para realizar una actuación educativa y mejorar la situación de las personas con obesidad o con riesgo de padecerla.	ADJUDICADO EN CONVOCATORIA ANTERIOR
Zoología	González García, Juan Antonio	jagg@ugr.es	Revisión bibliográfica	Alteraciones fisiológicas producidas por la ingestión o exposición a neurotoxinas	Poner al día los conocimientos sobre los efectos de todo tipo de sustancias que resulten tóxicas para nuestro sistema nervioso, sea cual sea su procedencia: minerales, gases, radiaciones, microorganismos, hongos, vegetales, animales, o productos sintéticos. A las sustancias naturales, en el mundo moderno hay que añadir las procedentes de todo tipo de industrias y de diferentes tipos de maquinaria de uso ya generalizado. De los efectos negativos sobre el sistema nervioso humano de estas últimas aún tenemos inmensas lagunas de conocimiento que diferentes líneas de investigación están intentando llenar, muchas veces sin apoyo institucional ante el carácter mediático que supone la economía capitalista.	
Zoología	González García, Juan Antonio	jagg@ugr.es	Revisión bibliográfica	Fisiología del feto en el transcurso del embarazo	La etapa crítica del embarazo en la mujer es aún en buena parte desconocida en muchos aspectos bioquímicos y fisiológicos. La placenta y la intervención de la incipiente vida fetal en los complejos y cambiantes procesos que ocurren desde la implantación del embrión en el útero hasta el momento crucial del parto. Sin embargo, las últimas décadas de investigaciones específicas han aportado nuevos conocimientos que han hecho que este período transcurra, cada vez más, de una manera más regulada y segura, tanto para la madre como para el futuro hijo. El objetivo es claro, poner en evidencia todos los avances, tanto de conocimientos como de intervenciones del personal sanitario, que hacen posible lo anterior.	
Zoología	González García, Juan Antonio	jagg@ugr.es	Revisión bibliográfica	Alteraciones fisiológicas en ambientes exóticos	Cuando nos apartamos de las condiciones abióticas que caracterizan nuestra vida sobre la superficie terrestre en climas templado-cálidos, la fisiología general sufre cambios más acusados que los propios de la vida y los períodos estacionales habituales. Basta con viajar a zonas tropicales de alta humedad o a regiones frías del planeta para notar esos cambios. Pero en este trabajo se persigue algo más, con la denominación de exóticos queremos avanzar hacia lugares y situaciones donde los cambios resultan drásticos. Pensemos en el alpinismo por encima de 4 ó 5 mil metros de altitud, en el submarinismo a decenas de metros de profundidad, en la espeleología en cuevas profundas, en la vida en el vacío de los astronautas, o en actividades más cotidianas y artificiales, media hora en una sauna, u hospitalarias, como la vida en una burbuja ante "enfermedades raras" ... El objetivo es claro, poner al día lo que la Ciencia sabe actualmente ante este tipo de situaciones en las que hay reacciones corporales muy ilustrativas de lo que es capaz la una máquina física como nuestro cuerpo, pero que cuenta con unas regulaciones biológicas de alta calidad y precisión, siempre dentro de los límites que le marca su realidad homeostática.	

Los trabajos resaltados en color azul claro, son trabajos propuestos por el alumnado al profesorado y aceptados en la Comisión Académica celebrada el día 4 de octubre de 2019. Los mismos están asignados y no se pueden escoger el día de la elección de TFG.